



松 韻



鶴上市立天南中学校 校報
令和6年5月29日 第2号
電 話：873-4300
F A X：873-3373
E-mail : tennan_jhs@edu.city.
katagami.akita.jp

今年度の最重点 「勉強（幸せになるための努力）を好きになること」

■ リニューアルされた体育祭！ 明後日は、ぜひ学校へ…

明後日は体育祭です。今年度は、体育科の先生方を中心に次の三つの視点で競技を見直しました。

- ① 運動が苦手な生徒も楽しめるようにしたい。
- ② 昨年度の運動能力テストで、県平均を大きく下回っていた投てき力の向上を図りたい。
- ③ 各学級の生徒の絆を一層深めたい。

【改善点1】100M走が全員種目ではなく選手種目に！

選手種目を次の5種目にし、各生徒が自分の持ち味をより発揮できるように改善しました。

- | | |
|--------------|--|
| □ 1 100M走 | 各学級男女2名 |
| □ 2 ハンドボール投げ | 各学級男女2名 |
| □ 3 選手リレー | 各学級男女2名 |
| □ 4 長沼駅伝 | 各学級男女2名 |
| □ 5 しっぽ取り | □ 1～4に出席しない生徒全員
各学級を代表して、 スポーツを自分でする楽しさ を体感している姿を応援してください。 |



2年1組の円陣（2年生の学年集会）



気持ちを一つにジャンプ（長縄跳び）



新競技のハンドボール投げの練習風景



天南ソーランを伝承する1, 2年生

【改善点2】全員種目が1種目から3種目へ増加！

昨年度まで実施していた全員リレーに加え、チームロープ（長縄跳び）と綱引きを、男女混合、全員参加で実施します。生徒は毎日昼休み等の練習を通して、級友との絆を深めています。仲間と一緒にスポーツをする、集う楽しさを体感している姿も、たくさんご覧いただけると思います。

新種目に加え、天南中の伝統である天南ソーランや3年目になる長沼駅伝なども例年通り実施します。

初めて中学校の体育祭に参加する1年生には、部活動等で鍛え上げた、2, 3年生の先輩方の走る速さや舞う力強さなど見て、**スポーツを見る楽しさ**も体感してほしいと考えています。また、スポーツの楽しさには**応援する（支える）楽しさ**もあります。優勝に向けて同じクラスの仲間を懸命に応援したり、主体的に自分の仕事に取り組んだりする生徒達の姿も参観できると思いますので、平日ですが、ぜひ本校のグランドに足を運んでください。よろしくお願いします。

■「第1回ひまわりデー！」 めざす生徒像を意識する一日に…



「4S (Sport, Study, Spirit, Smile) を大切にする生徒」という本校のめざす生徒像は、創立20周年の節目に、上のイラストとともに当時の生徒達が作成したものです。「目を輝かせて学ぶ」「笑顔で逆境を楽しむ」「寛容で正しく優しい」「爽やかに挨拶できる」という4Sを実現した生徒の姿は、創立30周年の節目に先生方と生徒会で協議して設定したものです。

『ひまわりデー』は、校訓である「自立 自修」や本校の合言葉である「顔はひまわり 心は思いやり」

「4Sを大切にする生徒」などを、特に意識して生活する日として、昨年度に試行し、創立33年目の今年度からスタートした取組です。『ひまわりデー』では、私たち教職員も、めざす授業である「**三つのわ（わくわく、わらい、わかる）を大切にした授業**」をいつも以上に意識することにしています。

諦めなければ、必ず目標に近付いていくものです。

「ひまわりデー」で意識し、できていることが、毎日できるようになっていけば、創立40周年を迎える頃には、本校は「**全ての子どもが、毎朝、喜び勇んで登校する魅力ある学校**」に、さらに近付いていると信じています。この取組の目標を大切にしながら「ひまわりデー」を重ねていきたいと考えていますので、今後もご理解とご協力をよろしくお願ひします。



私服を着て楽しげに登校する1年生



目を輝かせて英語の授業を楽しむ1年生



数学のグループ学習を楽しむ3年生

■来週からは「部活動強化・調整期間」！

来週から「部活動強化・調整期間」が始まります。

以前、市の春季野球大会の1回戦で0対5で完敗したもの、1ヶ月半後の市の中総体で優勝し、さらに1ヶ月後の全県野球大会で優勝したチームを監督したことがあります。先日の市郡春季大会の報告会でその時のチームが、中総体までに取り組んだことを紹介したところ、その後の主将・部長会で生徒が話し合い、中総体までの目標と共通実践事項を、上の写真のように設定しました。克己（自分の弱い心に負けないこと）、そのためには、①相手の顔を見て、元気に挨拶すること、②先生の質問に、積極的に反応すること（失敗を恐れずチャレンジすること）、③誰も見ていなくても常に全力を尽くすこと、を中総体までやりきることです。中総体は、克己の気概をもって、努力を重ねた中学生だけが楽しめる夏祭りです。本校の生徒が「挨拶・反応・全力」を合言葉に、たくましく成長し、夏祭りを存分に楽しんでくれることを願っています。（文責 校長 櫻庭）



各部の主将や部長が設定した目標



首都東京で見聞を広めてきました



角館の街散策



キャンプファイヤー



活動方針の発表



議案書はタブレットを活用



今後の活動について意見を出しています



生徒の授業の様子を参観していただきました



3年生修学旅行(5/15~17)

3年生は2泊3日で東京方面への修学旅行を行いました。1日目は上野での研修や夜間研修を行いました。2日目は私服でディズニーリゾートでの活動を行いました。3日目は施設での研修や湯島天神での合格祈願を行いました。3日間の行程でしたが自分たちで決めたルールや集合時刻等を守るなど、集団行動で大切なことを意識した自立した行動が見られた修学旅行でした。

2年生校外学習(5/15)

2年生は校外学習を行いました。県内に走る秋田内陸縦貫鉄道への乗車、角館での自主研修等、秋田県の豊かな自然や情緒溢れる小京都角館散策等を楽しみました。

1年生宿泊学習(5/20~21)

1年生は1泊2日で岩城少年自然の家の宿泊学習を行いました。PA（プロジェクトアドベンチャー）やキャンプファイヤー、野外炊飯等の活動を行いました。複数の小学校から集まった学年の新しい仲間との絆を深めるよい機会となりました。

生徒総会(5/1)生徒の自治的な活動が始まりました！

生徒会では、生徒会執行部、各専門委員会が前学期の活動計画が提案しました。質疑応答を通して前学期の活動について協議し、承認を得ました。今後の自治的な活動の推進に期待しています。

部活動代表者会(5/9)

各部の主将、キャプテンが集合し、春季大会を終えた今の現状の確認と今後の部活動の目標について意見を出し合いました。夏の総体や各種コンクール等に向けて、全校の全ての部活動が一致団結して部活動に取り組んでいこうと「挨拶」「反応」「全力」を合言葉に設定し、「克己」を目標にすることに決まりました。

学校運営協議会(5/23)

学校運営協議会の委員の皆様から今年度の学校の運営方針について確認をしていただきました。また、地域の方々の力を学校教育の中に生かしていこうという方向性も確認できました。

(文責 教頭 半田)

令和6年度 男鹿潟上南秋中学校 春季体育大会結果

★個人★



★団体★

<優勝>	サッカー
<優勝>	剣道「男子団体」
<優勝>	陸上競技「男子総合」
<優勝>	陸上競技「女子総合」
<準優勝>	ソフトテニス
<第3位>	バレーボール

★個人★



6, 7月の予定

6月

- 3日 (月) 部活動強化調整期間(～6/14)
- 6日 (木) 尿検査③(1 - 1 検査②)
- 11日 (火) 心電図検査
- 13日 (木) 市郡中総体壮行会
子ども育成会あいさつ運動

15日～ 16日 市郡中総体

※予備日 17日

- 17日～18日 振替休業日
- 19日～ 部活動テスト休み
- 20日 (月) 内科検診 (3年生)
- 24日 (月) 前学期中間テスト**
- 25日 (火) 内科検診 (2年生)

26日～ 7/4 フリー参観期間

都合のよい時にぜひ学校に足を運んでください

- 26日 (水) 南中祭を成功させよう集会
前学期専門委員会④
- 28日 (金) 内科検診 (1年生)



7月

- 3日 (水) 教育講演会⑤⑥
- 4日 (木) 県総体壮行会・
吹奏楽部壮行演奏会⑤⑥
- 5日 (金) 漢字検定
- 7日 (土) 吹奏楽中央地区コンクール**
- 8日 (月) 授業研究会 (道徳、特活)
- 10日 (水) 南中祭部門別会議 I
- 11日 (木) あいさつ運動
- 13日 (土) 県中総体 (各種目)**
～15日 (月)
- 16日 (火) 合唱練習期間 (～7/19)
- 17日 (水) 全校ボランティア(予定)
- 18日 (木) 南中祭部門別会議 II
- 19日 (金) 英語学習講座 (2年生) ⑤
- 20日 (土) 県中総体 (ラグビー)**
～21日 (日)
- 22日 (月) 全校集会 (県総体報告会)
- 23日 (火) 夏季休業日 ～8/23
- 24日 (水) 三者面談週間 ～7/30

